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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
   

  
-      NACIONALES 
  
  
LA JORNADA. 
“ASISTENCIA DE FUNCIONARIO A ACTO PROSELITISTA NO VULNERA 
NEUTRALIDAD”: TEPJF 
Ciudad de México. Por unanimidad, los magistrados que integran la Sala 
Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
determinó que la sola asistencia de personas del servicio público a eventos 
proselitistas no vulnera los principios de imparcialidad y neutralidad en las 
contiendas. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/13/politica/asistencia-de-
funcionario-a-acto-proselitista-no-vulnera-neutralidad-tepf/ 
  
  
MILENIO. 
“PRESIDENTE DEL TEPJF PROPONE QUE MAGISTRADOS DEJEN ‘HOME OFFICE’” 
El home office que para las magistraturas electorales puede ser en cualquier parte 
del país, en Estados Unidos o hasta en Indonesia, está por terminar. El magistrado 
presidente Reyes Rodríguez Mondragón propuso que este mismo mes todas las 
salas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dejen de 
sesionar de manera virtual. 
https://www.milenio.com/politica/presidente-tepjf-propone-magistrados-dejen-
home-office 
  
  
LA JORNADA. 
“SIN ENTREGAR, 39 MIL CREDENCIALES PARA QUE PAISANOS VOTEN EN EL 
EXTRANJERO” 
Alrededor de 39 mil credenciales de elector de mexicanos residentes en el exterior 
no han podido ser entregadas, debido a que los migrantes se cambian 
frecuentemente de domicilio y no han sido localizados. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/14/politica/sin-entregar-39-mil-
credenciales-para-que-paisanos-voten-en-el-extranjero/ 
  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
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-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RENUEVAN ESTE MES DIRIGENCIAS MUNICIPALES DEL PAN” 
Será el próximo 25 de septiembre cuando los militantes de Acción Nacional (PAN) 
en Baja California acudan a votar a quienes serán sus nuevos dirigentes municipales, 
señaló el presidente estatal Mario Osuna Jiménez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/renuevan-este-mes-dirigencias-
municipales-del-pan-8885496.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“AMPLIARÁ PAN DENUNCIA POR MEDICAMENTO CADUCO EN BC CON VALOR DE 
223 MDP” 
Mexicali, 13 de septiembre.- La diputada Alejandrina Corral informó que el Partido 
Acción Nacional (PAN) decidió ampliar la denuncia presentada en contra del 
secretario de Salud estatal, José Adrián Medina Amarillas.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ampliara-pan-denuncia-por-
medicamento-caduco-en-bc-con-valor-de-223-mdp/ 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VENDIERON PREDIOS NO APTOS PARA CONSTRUIR EN GOBIERNO DE BONILLA” 
Durante el gobierno de Jaime Bonilla Valdez se vendieron terrenos propiedad 
del estado a particulares en Mexicali, pero con vicios ocultos, que actualmente 
podrían representar un desfalco al erario por más de 25 millones de pesos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vendieron-predios-no-aptos-para-
construir-en-gobierno-de-bonilla-8887699.html 
  
   
  
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
FRONTERA. 
“NECESARIA COORDINACIÓN CON LA CEDH PARA DESALOJAR CANALIZACIÓN TRAS 
ASESINATO DE KEVIN”: MARINA 

No se puede generar una estrategia para desalojar la canalización del Río Tijuana sin antes 
crear una coordinación con la Comisión Estatal de Derechos Humanos, indicó la gobernadora de Baja 

California. 
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https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Necesaria-coordinacion-con-la-CEDH-para-
desalojar-canalizacion-tras-asesinato-de-Kevin-Marina-20220913-0028.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“GOBERNADORA PROMUEVE DERECHO A LA VIVIENDA SOCIAL EN BC” 

TIJUANA.- Para avanzar en el derecho de todas y todos los ciudadanos bajacalifornianos a 
una vivienda digna y acorde a sus necesidades y las de sus familias, la Gobernadora Marina 
del Pilar Avila suscribió un convenio con el director general Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT), Carlos Martínez Velázquez. A través de 
dicho documento, se impulsará de manera conjunta con la administración del Presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador, la simplificación de trámites y la escrituración, 
además de que se erradican las altas deudas con la puesta en marcha de mecanismos de 
apoyo a las y los ciudadanos que tengan un crédito ante el organismo federal. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/682286/gobernadora-
promueve-derecho-a-la-vivienda-social-en-bc.html 
  
  
FRONTERA. 
“GOBERNADORA ENTREGA ESCRITURAS DE SUS HOGARES A FAMILIAS DE TIJUANA, 
TECATE Y ROSARITO” 

TIJUANA, BC.- Como parte de una serie de acciones concretas para dar certeza a las y los 
ciudadanos sobre su patrimonio, y trabajar de manera integral para mejorar la calidad de 
vida de los grupos con mayor necesidad, la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar 
Ávila Olmeda, entregó escrituras de casas a más de 100 familias de Tijuana, Playas de 
Rosarito y Ensenada. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Gobernadora-entrega-escrituras-de-sus-
hogares-a-familias-de-Tijuana-Tecate-y-Rosarito-20220913-0036.html 
  
   

  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PUENTE AEROPUERTO-PLAYAS DE TIJUANA, SIN FECHA DE INICIO” 

Tijuana.- Hasta el momento, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), no ha 
confirmado cuándo iniciará la construcción del puente elevado que conectará al 
Aeropuerto Internacional de Tijuana con Playas de Tijuana, mencionó 
Arturo Espinoza Jaramillo, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo 
Urbano y Reordenación Territorial (SIDURT). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/puente-aeropuerto-playas-de-tijuana-
sin-fecha-de-inicio-8888494.html 
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AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ANUNCIAN INVERSIÓN PARA MEJORAR ALCANTARILLADO SANITARIO EN 
MEXICALI” 
Con una inversión conjunta de 100 millones de pesos de los tres niveles de gobierno 
la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM), junto con la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA) y la Agencia de Protección Ambiental de Estados 
Unidos EPA por sus siglas en inglés anunciaron mejoras al sistema 
de alcantarillado para el municipio de Mexicali, con lo cual buscan beneficiar a 37 
mil usuarios. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-inversion-para-mejorar-
alcantarillado-sanitario-en-mexicali-8888129.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“PRESENTAN ‘MEXICALI DIGITAL’ PARA ATRAER MÁS TURISMO A LA CIUDAD” 
Se realizó la presentación de “Mexicali Digital” en donde se expusieron las 
herramientas que se estarán utilizando para la mejora del turismo en Mexicali con 
las cuales se expondrán las actividades que se realizan en la ciudad. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Presentan-Mexicali-Digital-para-
atraer-mas-turismo-a-la-ciudad-20220913-0024.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“PIDE ALCALDESA QUE FGE RESUELVA CON PRONTITUD CASO DE KEVIN YAEL 
GONZÁLEZ” 
Tijuana, B.C.- La alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez dijo que es urgente que la 
Fiscalía General del Estado (FGE) de con el responsable del asesinato de Kevin Yael 
González pues advirtió que mientras no sea localizado más niños están en peligro 
de ser asesinados. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Pide-alcaldesa-que-FGE-resuelva-
con-prontitud-caso-de-Kevin-Yael-Gonzalez-20220913-0033.html 
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AFN TIJUANA. 
“SE DEBE TENER UN PROTOCOLO MÁS SEVERO EN CASO DE MENORES 
DESAPARECIDOS”: MONTSERRAT 
TIJUANA BC 13 DE SEPTIEMBRE DE 2022 (AFN).- Tras el asesinato del menor Kevin 
Yael, la alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez aseguró que se debe establecer un 
protocolo más severo para atender casos de menores desaparecidos. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/132139_se_debe_tener_un_prot
ocolo_mas_severo_en_caso_de_menores_desaparecidos_monserrat#ver_nota 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REGIDORES DE TIJUANA AÚN ESPERAN SESIONES ORDINARIAS DE CABILDO” 
Tijuana.- A casi un año del inicio del actual Ayuntamiento de Tijuana, la alcaldesa 
Monserrat Caballero Ramírez sigue sin convocar a sesión ordinaria de Cabildo y las 
propuestas de los regidores permanecen rezagadas en la Secretaría de Gobierno. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/regidores-de-tijuana-aun-esperan-
sesiones-ordinarias-de-cabildo-8885724.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“BUSCAN CREAR DIRECCIÓN DE ASUNTOS INDÍGENAS CON AUTONOMÍA EN 
TIJUANA” 
Tijuana.-Para atender a las comunidades indígenas que llegan a la ciudad, se está 
trabajando en crear la Dirección de Asuntos Indígenas en el Ayuntamiento de 
Tijuana, y de ser aprobada podría estar en funcionamiento el siguiente año, informó 
el regidor Edgar Montiel Velázquez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/buscan-crear-direccion-de-asuntos-
indigenas-con-autonomia-en-tijuana-8887584.html 
  
  
EL SOL ED TIJUANA. 
“AYUNTAMIENTO CERRARÁ CALLES POR FIESTAS PATRIAS: CONOCE CUÁLES Y 
PARTIR DE CUÁNDO” 
Tijuana.- El XXlV Ayuntamiento de Tijuana, anuncia que a partir del miércoles 14, 
será cerrada a la circulación vial Paseo del Centenario, a la altura de la glorieta de la 
Diana Cazadora, hasta la calle Netzahualcóyotl, a unos pasos del semáforo donde se 
encuentra el banco HSBC. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-cerrara-calles-por-
fiestas-patrias-conoce-cuales-y-a-partir-de-cuando-8888189.html 
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CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC. 
“APRUEBA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN PROYECTO PARA DESIGNAR MAGISTRADOS DEL 
TSJE” 
Mexicali, 13 de septiembre.- Los integrantes de la Comisión de Gobernación, Legislación y 
Puntos Constitucionales, que preside el Diputado Juan Manuel Molina García, avalaron los 
proyectos de dictamen no. 31 y 32, a fin de elegir una Magistratura Numeraria y una 
Supernumeraria del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE). 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/aprueba-comision-de-gobernacion-
proyecto-para-designar-magistrados-del-tsje/ 
  
  
LA JORNADA BC. 
“APRUEBA CONGRESO DE BC TRANSFERENCIAS AL PRESUPUESTO DEL TEJA, FGE Y PODER 
JUDICIAL” 
Mexicali, 12 de septiembre.- Diputadas y Diputados avalaron en sesión de Pleno de este 
jueves, diversos dictámenes de la Comisión de Hacienda y Presupuesto que preside la 
diputada Julia Andrea González Quiroz, mismos que habían sido aprobados recientemente 
en el seno de esta Comisión dictaminadora. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/aprueba-congreso-de-bc-
transferencias-al-presupuesto-del-teja-fge-y-poder-judicial/ 
  
  
LA JORNADA BC. 
“APRUEBAN COMISIONES DEL CONGRESO DE BC PROYECTO DEL PUERTO EN PUNTA 
COLONET” 
Mexicali, 13 de septiembre.- En sesión de las comisiones unidas de Gobernación, Legislación 
y Puntos Constitucionales, Hacienda y Presupuesto, se llevó a cabo el análisis y aprobación 
de la autorización al ejecutivo para revivir el proyecto de Punta Colonet. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/aprueban-comisiones-del-congreso-de-bc-
proyecto-del-puerto-en-punta-colonet/ 
  
   
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DAN FESTEJOS PATRIOS IMPULSO A COMERCIOS EN MEXICALI” 
Un impulso en ventas de entre el 50 y 90% para comercios locales es lo que ha 
generado la llegada de los festejos patrios a Baja California, sobre todo para 
papelerías y boutique de vestimenta estilo mexicano. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dan-festejos-patrios-impulso-a-
comercios-en-mexicali-8886623.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PEQUEÑOS COMERCIOS CON MIEDO Y DESCONFIANZA PARA DENUNCIAR COBRO 
DE PISO”: CANACOPE 
Tijuana.-A pesar de que organizaciones como el Consejo Ciudadano de Seguridad 
Pública han alzado la voz por el aumento en la incidencia en el delito del “cobro de 
piso”, la Cámara Nacional de Comercio Pequeño de Tijuana (Canacope), no cuenta 
con denuncias por este tema. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/pequenos-comercios-con-miedo-y-
desconfianza-para-denunciar-cobro-de-piso-canacope-8885349.html 
  
  
-      ROSARITO 
  
  
FRONTERA. 
“SECTOR RESTAURANTERO DE ROSARITO AÚN SIN RECUPERARSE”: CANIRAC 
Rosarito, BC.- El sector restaurantero de Rosarito ha salido “tablas” durante la 
temporada alta de turismo que recién concluyó, esto si se compara con el 
año anterior, cuando hubo una mayor afluencia a los restaurantes. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Sector-restaurantero-de-Rosarito-
aun-sin-recuperarse-Canirac-20220913-0042.html 
  
   

  

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  
LA CRÓNICA. 
“MÁS DE 200 ESCUELAS SUFRIERON AFECTACIONES POR ‘KAY’” 
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Tras el paso del huracán Kay fueron más de 200 escuelas las que resultaron dañadas en todo 
el estado, en el caso de Mexicali fueron 19 las que presentaron leves afectaciones, así lo dio 
a conocer el Secretario de educación, Gerardo Solís Benavides. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mas-de-200-escuelas-sufrieron-
afectaciones-por-Kay-20220913-0013.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“UABC OPERA CON NORMALIDAD TRAS EL PASO DE KAY” 
Tras el paso de la tormenta tropical ´´Kay´´ hubo afectaciones en algunas instalaciones de 
la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), principalmente goteras en la Facultad 
de Ingeniería en Mexicali, en el Campus Tecate y Tijuana, sin embargo, son afectaciones 
mínimas las cuales no impidieron que regresaran a clases los alumnos este lunes. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/UABC-opera-con-normalidad-tras-el-
paso-de-Kay-20220912-0017.html 
  
  

    

FENÓMENO MIGRATORIO. 

  
  

-      TIJUANA 
  
   
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MÁS DE 11 MIL MIGRANTES HAN INGRESADO A EU POR TIJUANA PARA PEDIR 
ASILO” 
Poco más de 11 mil migrantes, entre mexicanos y extranjeros han ingresado a 
los Estados Unidos por la garita de El Chaparral de Tijuana con la finalidad de iniciar 
peticiones de asilo en el vecino país. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mas-de-11-mil-migrantes-han-
ingresado-a-eu-por-tijuana-para-pedir-asilo-8887768.html 
  
  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mas-de-200-escuelas-sufrieron-afectaciones-por-Kay-20220913-0013.html
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“TIJUANA SÓLO PUEDE ABASTECER DE AGUA AL 10% DE SU POBLACIÓN” 
Tijuana.-Por sus condiciones naturales, la ciudad de Tijuana solo tiene capacidad 
para abastecer de agua a 200 mil habitantes, es decir, solo el 10% de la población 
actual, dijo Hernando Durán Cabrera, director de Tijuana Verde. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tijuana-solo-puede-abastecer-de-agua-
al-10-de-su-poblacion-8888027.html 
  
  
FRONTERA. 
“BUSCAN COMBATIR CONTAMINACIÓN EN TIJUANA CON SENSORES DONADOS 
POR EU” 
Tijuana, BC.- Con la red de 50 sensores de bajo costo donados por autoridades de 
Estados Unidos al municipio, se espera puedan brindar información al Ayuntamiento 
de Tijuana para combatir la contaminación del aire. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Buscan-combatir-contaminacion-en-
Tijuana-con-sensores-donados-por-EU-20220913-0045.html 
  
   
   

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“LA FISCALÍA DEL ESTADO ENCUBRIÓ EL CRIMEN DE KEVIN YAEL” 
  
TIJUANA BC 13 DE SEPTIEMBRE DE 2022 (AFN).- La Fiscalía del Estado a cargo de 
Ricardo Iván Carpio Sánchez, al que por cierto no hemos visto durante los últimos días, 
encubrió el asesinato del adolescente Kevin Yael González García, porque esta autoridad ya 
sabía que el cuerpo encontrado el pasado 6 de este mes, atorado en una de las compuertas 
del canal del Río Tijuana, pertenecía a este menor. 
Y esto queda claro, por las declaraciones que tras ese hallazgo dio el propio Fiscal, al señalar 
que no se podía descartar esa posibilidad 

Así lo dijimos entonces, que al referirlo de esta manera (y con las declaraciones de la familia) 
esta era la suerte que había corrido el jovencito que, según esto, vendía gelatinas para 
apoyar a su familia. 
Entendemos que la autoridad debe ser cuidadosa para dar a conocer con toda certeza la 
identidad de las víctimas, como en este caso, sin embargo, al tratarse de un tema de alto 
impacto, bien pudo darle celeridad al tema de la identificación a través del ADN del cadáver, 
comparado con el de su familia, no obstante, tardaron una semana para confirmar lo que 
ya todos sabíamos, y que otros todavía buscaban descartar, con la esperanza de que no se 
tratara de este menor. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/132147_la_fiscalia_del_estado_encubrio_el_cri
men_de_kevin_yael#ver_nota 
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EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
SEGURIDAD… NÚMEROS… ASILO… DAÑOS… 
  
Al rendir un informe especial sobre seguridad en la entidad, el delegado federal único en 
Baja California, JESÚS ALEJANDRO RUIZ URIBE, destacó que cerca de 18 mil elementos de la 
Guardia Nacional, Marina, de la Defensa Nacional y de las fuerzas de seguridad municipal y 
estatal trabajan en operativos permanentes en labores de seguridad en la entidad. Expuso 
que del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana se cuenta con 4 mil 478 elementos, a los que se 
suman mil 155 de la Marina Armada de México y 3 mil 814 de la Guardia Nacional y más 
500 elementos enviados por la Federación para reforzar las labores de seguridad. 
El funcionario federal indicó que la instrucción de la gobernadora en materia de seguridad 
es muy clara, proteger a los ciudadanos y en ese mismo renglón trabajan los más de 7 mil 
elementos de seguridad de los municipios y gobierno estatal. Basado en cifras federales, 
puntualizó que ha acudido a las reuniones de Coordinación Estatal para la Construcción de 
la Paz y la Seguridad y a las pocas que no asistió son por atender otras tareas que también 
son importantes en su gobierno. 
  
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-seguridad-8888352.html 
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